
ЗА ВКЛАД В РАЗВИТИЕ ТЭК
Указом Президента Российской 
Федерации коллектив Общества 
«Газпром добыча Уренгой» награж-
ден орденом «За доблестный труд» 
за вклад в развитие топливно-энер-
гетического комплекса и достигну-
тые трудовые успехи.

Деятельность предприятия регу-
лярно заслуживает высокой оценки 
на региональном и федеральном 
уровнях.

Орден «За доблестный труд» – 
государственная награда, которой 
удостаиваются коллективы пред-
приятий, организаций и учреждений 
за выдающиеся заслуги в укреп-
лении и развитии экономического и 
научного потенциала страны.

МЫ ОТЛИЧНИКИ!
Проекты Общества «Газпром 
добы ча Уренгой» удостоены высо-
ких наград всероссийского конкур-
са  «Пресс-служба года – 2024». 
Предприятие отмечено дипломами 
«Отличник конкурса» сразу в двух 
номинациях.

«Лучшим социальным проектом 
в бизнесе» признана инициати-
ва «Зов сердца», направленная на 
развитие патриотического добро-
вольчества в компании. Работники 
организуют поисковые экспедиции, 
развивают музейное дело и оказы-
вают поддержку военнослужащим 
в зоне СВО.

В номинации «Лучший PR- 
проект в промышленности» отли-

чилась идея «Экологическое трио». 
В ее основе – объединение участни-
ков с помощью узнаваемого симво-
ла – горностая Сени, экологическое 
просвещение и широкое информа-
ционное освещение мероприятий, 
направленных на охрану природы.

Начальник службы по связям с 
общественностью и СМИ Обще-
ства Наталья Кицова отметила, что 
благодаря системной работе коллек-
тива службы удалось организовать 
единое пространство для развития 
инициатив, связанных с благотво-
рительностью, корпоративным до-
бровольчеством, патриотическим 
воспитанием молодежи и экологией.

Соб. инф.

Первый рабочий день в газодобы-
вающей компании. Девчонки и 
мальчишки в белых футболках 

и кепках выстроились в ровные ря-
ды. Волнуются. Им повезло стать 

частью большой команды. Пусть 
даже всего на месяц – именно столь-
ко длится одна трудовая смена. Те-
перь все по-взрослому – проспать 
и прогулять без последствий не 

получится. Заболел – оформляй 
больничный, не сможешь выйти 
– бери день за свой счет. 

ГАЗ УРЕНГОЯ
№ 20 (2964) 6 июня 2025 г. Газета ООО «Газпром добыча Уренгой»

«УРЕНГОЙ – ЭТО САМОЕ ГЛАВНОЕ 
ОТКРЫТИЕ»
стр. 3

ЗНАТЬ, УМЕТЬ, СПАСАТЬ
Подводим итоги проекта
стр. 5

«ЗНАК ГТО НА ГРУДИ У НЕГО…»
Мы за спорт!
стр. 7
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Молодежь готова приступить к работе

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

Издается с 13 июня 1980 года

В Обществе «Газпром добыча Уренгой» – традиционное для теплого сезона пополнение. Во второй день лета  
в дружный коллектив предприятия приняли более сотни новых сотрудников. Все они – подростки. Первая смена 
Экологического отряда стартовала. Открытие прошло торжественно и интересно. 
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втором месте – Администрация Общества. За-
мыкает тройку лидеров автотранспортный фи-
лиал. Рейтинг составили с учетом численности 
подразделений: общий вес собранного вторсы-
рья поделили на количество работников фили-
ала. Благодаря такому подходу удалось объек-
тивно оценить вклад каждого коллектива.  

 – Акцию поддержали сотрудники детских 
садов и семьи наших воспитанников. Сдавали 
бумагу и пластиковые крышечки. Пароль для 
зачета – «выбрасывать запрещено» – дети 
и взрослые произносили с большим удоволь-
ствием, – делится Елена Ковригина, первый 
заместитель начальника Управления дошколь-
ных подразделений. – Наши педагоги посто-
янно разговаривают с ребятами об экологии: 
о раздельном сборе мусора, его переработке и 
в целом о любви к природе и бережном к ней 
отношении. Мы постоянно ходим на экскур-
сии в «ЯмалЭкоДом», привлекаем родителей. 
Благодарим всех, кто участвовал в акции, это 
наша общая победа! 

Материалы на полосе подготовила 
Ольга ГОЛУБЦОВА
Фото Владимира БОЙКО

За высокий профессионализм и значительный 
вклад в реализацию экологической политики 
благодарность объявлена Елене Ивженко и 
Явире Ситдиковой, ведущим инженерам по 
охране окружающей среды Управления мате-
риально-технического снабжения и комплек-
тации. Также отметили и заслуги волонте-
ров Общества – Елена Керейтова и Тимофей 
Швалов активно развивают добровольческое 
движение и помогают природе. 

Под аплодисменты были озвучены ито-
ги акции «Выбрасывать запрещено!» Весь 
май сотрудники предприятия приносили в 
«ЯмалЭкоДом» отходы – бумагу, пластик, 
алюминиевые банки. Всем вместе удалось со-

брать более трех тонн мусора. Далее вторсы-
рье отправится на переработку на специаль-
ные заводы, где получит новую жизнь. 

По итогам экомарафона победителем стало 
Управление дошкольных подразделений. На 

2 ПРОЕКТЫ В ДЕЙСТВИИ

Впрочем, среди школьников есть и те, кто в 
свои 15 имеют трудовой опыт. Например, Кирилл 
Копылов до этого подрабатывал на стройке. И 
ранние подъемы для него не проблема, потому 
что он спортсмен – с утра спешит на трениров-
ки по футболу. Однако именно в экодесанте 
Общества Кирилл впервые.

 – Я очень рад, что попал в Экологический 
отряд. Сегодня только первый день, но мне 
уже все очень нравится. Дружеская атмосфе-
ра. Много добрых слов нам сказали наставни-
ки. Будем работать! – делится с нами Кирилл.

Открывает торжественную линейку Ни-
колай Бондаренко. Заместитель начальника 
Управления кадров и социального развития 
тепло обращается к участникам первой смены: 

 – Добро пожаловать в семью, ребята! В 
процессе трудовой деятельности вы буде-

те не только заниматься благоустройством 
территорий филиалов, но и познакомитесь с 
направлениями работы нашего Общества, с 
ведущими профессиями, культурой, корпора-
тивными ценностями. 

Экоотряды собирают молодежь под своими 
знаменами с 2014 года каждое лето. За это вре-
мя было трудоустроено почти 2 500 учащихся. 
Социальный проект помогает не только занять 
подростков на время каникул, но и сформиро-
вать у них экологическую культуру и развить 
чувство ответственности за окружающую сре-
ду. Все лето ребята будут наводить порядок на 
территориях, прилегающих к производствен-
ным объектам предприятия: убирать мусор, 
высаживать растения и ухаживать за ними. 

Как положено в семье – старшие помогают 
младшим. В каждом филиале назначен кура-

тор. Наставники организовывают процесс и 
следят за соблюдением трудового порядка. 

 – Мы уже утвердили план работ на этот 
месяц. Сейчас после зимы ребята будут уби-
рать прошлогодние листья. В теплые дни 
займутся высадкой цветов на территории. 
Во время дождя без дела тоже не останутся 
– отправятся помогать нашим сотрудникам 
в складских помещениях, – рассказывает ку-
ратор Ирина Болотина, руководитель группы 
документационного обеспечения Управле-
ния материально-технического снабжения и 
комплектации. – Прежде чем приступить к 
работе, школьники обязательно проходят 
инструктажи по технике безопасности. И 
только после экзаменов допускаем их к труду. 

Отдельное внимание в рамках социального 
проекта компания уделяет профориентацион-
ной деятельности. И начинается она с самого 
первого дня: школьники идут в Музей истории 
Общества «Газпром добыча Уренгой», где зна-
комятся с историей предприятия, а после едут 
на газовые промыслы, чтобы своими глазами 
увидеть производственные цеха.  

– Когда подростки приходят к нам, мы 
сразу не загружаем их будничной работой, а 
постепенно вовлекаем в процесс, стараясь за-
интересовать. Посещение музея и промыслов 
нужно для того, чтобы расширить познания 
ребят о газодобывающем предприя тии и от-
расли в целом. Ведь у них впереди непростая 
задача – выбор будущей профессии, – рас-
сказывает Вероника Колгинова, специалист 
Управления кадров и социального развития. 

Экологические отряды будут работать все 
лето. В общей сложности за три месяца 300 
представителей молодого поколения получат 
отличный трудовой опыт и заработают каждый 
на свою мечту. Пожелаем ребятам удачи и те-
плых солнечных дней! 

Экспонаты корпоративного музея производят впечатление на участников экоотряда

5 ИЮНЯ – ДЕНЬ ЭКОЛОГА

ЛУЧШИЕ ЗАЩИТНИКИ ПРИРОДЫ

Накануне Дня эколога в Музее истории 
Общества состоялось совещание  
по вопросам охраны окружающей среды.  
В числе пунктов повестки дня – чествование 
самых активных защитников природы  
в «Газпром добыча Уренгой» и подведение 
итогов мероприятий, в том числе акции 
«Выбрасывать запрещено!»

Каждый может стать участником экоакций
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Открытию в Сибири богатей-
ших запасов нефти и газа в 
конце 50-х – начале 60-х го-

дов предшествовали первые экспе-
диции в район Среднего Приобья,  
совершенные еще в 1930-х, а так-
же исследования ученых, анализ 
геологической информации и... не-
устанные споры на всех уровнях 
власти о целесообразности движе-
ния на Север. 

Вот что рассказывал легендар-
ный геолог Лев Ровнин, возглав-
лявший в свое время Министер-
ство геологии РСФСР (из кни-
ги Ольги Буксиной «Счастливый 
геолог», изд. «Недра», Москва, 
2018 год):

«В начале 50-х годов бурились 
поисковые скважины на юге обла-
сти, опорные скважины на севере, 
у поселков Уват, Леуши, Березово, 
Шаим, Кондинский, в районе Хан-
ты-Мансийска. А дальше на Север 
не шли, потому что это дорого. В 
Москве прикидывали, сколько это 
будет стоить. Если на юге Тюмен-

ской области скважина обходилась 
примерно в миллион рублей, то се-
вернее обойдется уже в два. Да-
лее. Дорог нет. Как технику и все 
остальное тащить, не знали. И вто-
рое. Где искать конкретно? Обще-
теоретическое представление бы-
ло, но территория-то огромная, 
где конкретно бурить, неизвест-
но. <...> Ну и кроме того, даже ес-
ли на Севере найдут нефть и газ, 

то как их доставить до промыш-
ленно развитых центров? Очень 
непросто и очень дорого. Даже в 
1959-м, когда у нас уже были не-
которые успехи, на совещании гео-
логов один из работников Госпла-
на СССР заявил: «Ровнин напрас-
но тащит нас к белым медведям. 
Если там будут открыты нефть 
и газ, то трубопроводы туда по 
болотам и тундре строить не бу-
дем, они очень дорогие». А я дей-
ствительно все время выступал за 
продвижение на Север, потому что 
как геолог видел перспективность 
этих мест». 

Интересный факт: в конце 50-х  
в правительственных кругах ак-
тивно обсуждался план строи-
тельства Нижнеобской ГЭС око-
ло Салехарда. Предлагалось зна-
чительную часть территории За-
падной Сибири... затопить, что-
бы искусственно создать Сибир-
ское море – вместительное водо-
хранилище. Из газеты «Тюмен-
ские известия» № 217 (4959) от 7 
декабря 2009 года: «За» были не-
которые ученые. Против проек-
та выступали многие. Извест-
ные журналисты, писатели, эко-
логи создавали тогда то, что се-
годня называется «обществен-
ным мнением».

Да и руководство области се-
рьезно противилось такой сомни-
тельной идее. О чем, например, 
можно узнать из книги «Тюмен-
ская эпоха России», где опубли-
кованы воспоминания Александ-
ра Протазанова (руководил Тю-
менской областью с 1957 по 1969 
год): «Мы стояли горой. Обком 
насмерть стоял. Как можно бы-
ло залить все? Это же ужас ка-
кой-то!»

Идеи по реализации этой 
авантюры озвучивались даже тог-
да, когда уже были открыты и газ, 
и нефть».

Против проекта активно вы-
ступали и геологоразведчики 
Тюменской области, хотя авто-
ры идеи строительства ГЭС убе-
ждали всех, что добывать нефть 
и газ – если они все же найдут-
ся – можно будет и с затопленных 
территорий. Намыть острова, с 
них бурить и по подводным неф-
тепроводам перегонять нефть. 
Сегодня звучит фантастически, 
но все это вполне могло случить-
ся. И только когда пошла череда 
знаковых открытий месторожде-

ний на севере Тюменской обла-
сти, о строительстве ГЭС в об-
щем ликовании потихоньку за-
были... 

В 1962 году было открыто Та-
зовское месторождение, в 1964-м 
– Новопортовское, год спустя – За-
полярное, 1966-й – Уренгойское... 

Из рассказа Льва Ровнина в кни-
ге «Счастливый геолог»: «Урен-
гой – это самое главное открытие. 
Уренгой привлекал меня давно. Я 
видел: здесь будет мощнейшее ме-
сторождение в стране. Потом ока-
залось, что оно не только крупней-
шее в стране, но и в мире.

А сначала, когда я высказывал 
это свое предположение, в том 
числе и в ЦК, мне не верили, а 
некоторые даже крутили пальцем 
у виска, с ума-де он сошел, что 
ли?! Но я продолжал твердить 
свое. Район Уренгоя долго не за-
крывали съемкой. Я возмущался, 
геофизиков укорял, что они тя-
нут с исследованием этого райо-
на. И когда, наконец, эту разведку 
провели, оказалось, что Уренгой-
ская аномалия явно просвечивала 
на гравитационной карте, протя-
гиваясь на 200 км. Представляете 
себе месторождение протяжен-
ностью в 200 км?! А я его тогда 
вычислил и предложил пробу-
рить первую скважину, не дожи-
даясь оконтуривания сейсмораз-
ведкой всего поднятия». Также 
из книги: «В мае скважина № 2 
была пробурена, в начале июня 
1966 года испытана. Мастер Вла-
димир Полупанов, руководивший 
буровой бригадой, вспоминал: 
«Очень трудно бурили скважи-
ну Р-2 на новом месторождении, 
не зная о нем почти ничего и не 
рассчитывая ни на какую помощь 
<...>» О своих переживаниях рас-
сказывал и начальник экспеди-
ции Иван Гиря: «Третьего мая 
пошел бур. Большой радости я 
от этого, честно говоря, не испы-
тывал. Скорее, злость. С началом 
проходки опоздали, да вдруг еще 
окажется скважина пустой? И так 
– двадцать суток ожидания. На-
конец, начальник ПТО экспеди-
ции Немолодышев, который все 
время дежурил на буровой, без-
выездно, передал: «Есть проект-
ная глубина – 1 300 м!» Ждем ре-
зультатов испытания. По карота-
жу уже знаем: газовая скважина. 
Но одно дело – каротаж, другое, 
увидеть и услышать фонтан... И 
вот он ударил!.. Разве такое забу-
дешь!» 

17 июня 1966 года за успеш-
ное выполнение заданий семи-
летнего плана по приросту раз-
веданных запасов нефти и газа 
и создание новой сырьевой базы 
нефтегазодобывающей промыш-
ленности в Западной Сибири Тю-
менское территориальное геоло-
гическое управление было на-
граждено орденом Ленина. Для 
геологов Тюмени это был насто-
ящий триумф. За открытие Урен-
гойского месторождения Льву 
Ровнину, Юрию Эрвье и целому 
ряду другиx участников события 
министром геологии СССР было 
присвоено звание «Первооткры-
ватель месторождения».

Подготовила к публикации
Елена МОИСЕЕВА
Фото из фондов Музея истории
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«УРЕНГОЙ – ЭТО САМОЕ ГЛАВНОЕ ОТКРЫТИЕ»
Шестое июня 1966 года – знаменательная дата для всех, кто  
в нашей стране связан с добычей углеводородного сырья. В этот 
день было открыто гигантское Уренгойское нефтегазоконденсатное 
месторождение, что положило начало полномасштабному освоению 
недр российского Крайнего Севера. Кстати, спустя всего несколько 
месяцев после открытия огромнейшей кладовой улеводородов 
доклад советского академика Андрея Трофимука на VII сессии 
Международного нефтяного конгресса в Мехико поверг всех 
присутствовавших в шок: говоря о Западно-Сибирской нефтегазовой 
провинции, ученый заявил, что ее потенциал превышает (в нефтяном 
эквиваленте) 100 миллиардов тонн. Участники конгресса, боясь, что 
ослышались, попросили докладчика повторить оценку запасов. Тогда 
академик написал цифры мелом на доске...

«Когда провели разведку, оказалось, что Уренгойская 
аномалия явно просвечивала на гравитационной карте, 
протягиваясь на 200 километров»

На Уренгойском НГКМ. Перемещение буровой. Фото ТАСС
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СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА
Спрашивают сотрудники ГП-6: 

– Планируется ли в Меди-
ко-санитарной части оказание 
услуг по протезированию зубов 
(установке имплантов)? 
Отвечает начальник медицин-
ской службы Общества Влади-
мир Терновой: 

– Стоматологическое проте-
зирование в Обществе органи-
зовано в сторонних клиниках в 

соответствии с действующими 
ЛНА по договору ДМС в преде-
лах выделенного лимита средств. 
Оно организуется раз в пять лет 
и компенсируется в зависимости 
от стажа работы в системе ПАО 
«Газпром». Стаж  5-10 лет – в раз-
мере четырех единых тарифных 
ставок, 10-15 лет – шесть ЕТС, 
15-20 лет – восемь ЕТС, свыше 
20 лет – 11. Пенсионеры пред-
приятия – пять единых тарифных 
ставок. Размер ЕТС составляет  
15 522 рубля. В 2025 году, по дан-
ным на 20 мая, компенсацию по-
лучили 197 работников.

Очередность на протезирова-
ние формируется по факту подачи 
документов в медицинскую служ-
бу. В Медико-санитарной части 
осуществлять протезирование не 
планируется. 

Спрашивают работники Уренгой-
ского газопромыслового управле-
ния:

– Кто имеет право на предо-
ставление ведомственных жи-
лых помещений – общежития 
или квартиры? 

Отвечает начальник Управле-
ния кадров и социального разви-
тия Андрей Кривошеев:

– В данном вопросе мы руко-
водствуемся Положением о по-

рядке и условиях предоставления 
жилых помещений, являющихся 
собственностью «Газпром добы-
ча Уренгой» или находящихся в 
пользовании Общества по дого-
вору аренды с ПАО «Газпром». В 
соответствии с данным докумен-
том право на предоставление жи-
лых помещений имеют следующие 
работники, у которых нет в соб-
ственности жилья по месту нахож-
дения предприятия:

• высококвалифицированные 
специалисты;

• специалисты, отсутствующие 
на местном рынке труда, привлека-
емые для работы в Обществе.

На сегодняшний день в фонде 
«Газпром добыча Уренгой» про-
живают 2 265 сотрудников и чле-
нов их семей. В резерве состоят 
109 человек.

РАБОТА СПОРТИВНЫХ ОБЪЕКТОВ 
Вопрос задают представители 
Управления технологического 
транспорта и специальной тех-
ники:

– Возможно ли изменить ре-
жим работы спортзала на ВЖК 
«Сеноман»? Он открыт с 11:00 
до 23:00, а раньше доступ был 
круг лосуточный и часть людей 
занималась сразу после ночной 
смены. 

Отвечает начальник Управле-
ния технологического транспорта 
и специальной техники Тимофей 
Чернявский: 

– Режим функционирования 
спортзала составлен с учетом гра-
фика вахтового персонала для мак-
симального охвата желающих и оп-
тимальной организации спортив-
но-тренировочного процесса. Рас-
чет нормативной численности ин-
структора по физической культу-
ре не предусматривает круглосу-
точный режим работы. 

ОРГАНИЗАЦИЯ ПИТАНИЯ  
Вопрос от персонала ГП-16: 

– Имеется ли возможность 
добавить в рацион столовой дие-
тические (отварные) блюда и на-
питки без содержания сахара?

Отвечает заместитель на-
чальника Управления по орга-
низации общественного питания 
ООО «Газпром питание» Ольга 
Пустовая: 

– В рационе столовой ГП-16 
ежедневно присутствуют диети-
ческие блюда, в меню они обо-
значены звездочкой. Со стороны 
«Газпром питания» будет усилен 
контроль за чередованием ассор-
тимента отварных блюд. Также в 
меню уже сейчас включен один на-
питок собственного производства 
без сахара. 

Подготовила к публикации
Елена МОИСЕЕВА
Фото Владимира БОЙКО

4 НА ПРЯМОЙ СВЯЗИ

КАЖДОМУ ВОПРОСУ – СВОЕ РЕШЕНИЕ
Окончание публикации, 
посвященной встречам руководства 
Общества с трудовыми 
коллективами (начало в № 19 от 30 
мая 2025 года).

Эти встречи важны для всех – и для руководителей, и для работников
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Человек, получивший прони-
кающую травму живота, без 
первой помощи в виде оста-

новки кровотечения и наложения 
повязки может не прожить и чет-
верти часа. Сердечно-легочная реа-
нимация эффективна в основном 
в первые минуты после останов-
ки сердца. Не менее важно и вос-
становление проходимости дыха-
тельных путей, если у пострадав-
шего перекрыт доступ воздуха в 
легкие. Но далеко не каждый спо-
собен не растеряться, оказавшись 
свидетелем чрезвычайного проис-
шествия, и правильно оказать довра-
чебную помощь. 

– Идея проекта родилась из 
желания научиться спасать жиз-
ни, – говорит ведущий специалист 
Службы по связям с обществен-
ностью и средствами массовой 
информации Виктория Кокотки-
на. – Многие не знают, как дей-
ствовать в экстренных ситуаци-
ях, и мы решили это изменить. 
Набор желающих закрылся прак-
тически сразу, в день старта, и 
стало ясно, что люди заинтере-
сованы в получении навыков ока-
зания первой помощи. Нашими 
инструкторами стали волонте-
ры-медики, которые успешно реа-
лизуют региональный проект на 
территории города.  

Программа включала 19 заня-
тий продолжительностью от од-
ного до двух часов на самые ак-
туальные темы: начиная с основ 
анатомии и заканчивая способа-
ми остановки кровотечения и дей-
ствиями при ожогах, обмороже-
ниях, отравлениях. Мастер-клас-
сы проводились в рамках проект-
ного офиса «Газпром добыча 
Уренгой профсоюз», организато-

рами были закуплены медицин-
ские материалы, аптечки, манекен 
и другой необходимый инвентарь, 
привлечены квалифицированные 
инструкторы.

– Проект очень нужный и важ-
ный, – отметила инструктор  Ксе-
ния Корсакова, специалист по ох-
ране труда Новоуренгойского мно-
гопрофильного колледжа. – Ведь 
все мы люди, с каждым может 
произойти несчастный случай, 
каждый может пострадать, лю-
бому может стать плохо. И если 
в такой момент рядом окажется 
знающий человек, он будет спосо-
бен помочь.

На первое занятие пришли слу-
шатели с нулевым уровнем подго-
товки, вначале они даже опаса-
лись подойти к манекену. Но глав-
ное, что все хотели учиться, по-
сещали занятия с волонтерами 
не «из-под палки», очень положи-
тельно воспринимали новые зна-
ния, с интересом слушали мате-
риал и старательно отрабаты-
вали практическую часть. 

В последний день весны участ-
ники проекта собрались в КСЦ 
«Газодобытчик», чтобы продемон-
стрировать, чему они научились за 
три месяца уроков. Итоги подво-
дились в формате ситуационной 
игры: одно из помещений куль-
турно-спортивного центра пре-
вратилось в место «чрезвычайно-
го проис шествия», где несколь-
ко минут назад, по легенде, обру-
шилось здание. Среди «обломков» 
хаотично лежали несколько сто-
нущих и рыдающих «пострадав-
ших», роль которых блистатель-
но сыграли актеры детского объе-
динения «Новый театр» из город-
ской «Академии талантов». Сразу 

после появления на этой площадке 
наши коллеги начали активно при-
менять полученные знания: бин-
товали раны, фиксировали пере-
ломы, делали искусственное ды-
хание, вызывали и встречали ско-
рую помощь. За ограниченное вре-
мя следовало помочь максималь-
ному числу «раненых». 

– Когда вошла в помеще-
ние, первой эмоцией стал сту-
пор, возможно, даже паника, 
– признается кладовщик отдела 
материаль но-технического снаб-
жения Управления технологи-
ческого транспорта и специаль-
ной техники Юлия Яримака. – Но 
быстро поняла, что нужно дей-
ствовать, выбрала пострадав-
шего человека, определила, ка-
кие у него травмы и приступила 
к оказанию доврачебной помощи.  

– Мероприятие в таком фор-
мате дало понимание, могу ли я 
применить полученные знания, 
навыки быстрого реагирования 
в чрезвычайных ситуациях и пра-
вильно действовать в реальных 
условиях, – утверждает специа-
лист по охране труда Управления 

по эксплуатации вахтовых посел-
ков Елена Керей това. – Именно 
такая постановка помогает по-
высить уверенность и подготов-
ленность участников к возмож-
ным ситуациям. Спасибо орга-
низаторам, наставникам, проф-
союзу и блистательно сыгравшим 
свою роль «пострадавшим»!

Поведение каждого «спасате-
ля» во время финального испыта-
ния анализировало авторитетное 
жюри, включавшее представи-
телей Медико-санитарной части 
и отдела охраны труда «Газпром 
добыча Уренгой», профсоюз-
ной организации, а также город-
ской станции скорой помощи. Ко-
нечно, не обошлось без замеча-
ний, ведь наши коллеги – вовсе 
не профессиональные спасатели. 
Один из «пострадавших» оказал-
ся скрыт за «обломками», и его 
обнаружили далеко не сразу, а 
ведь решающей может оказаться 
каждая минута. Однако в целом 
участники проекта действовали 
эффективно и собранно.

Все экзаменуемые получили 
достойную оценку от экспертов. 
Но главное, конечно, приобретен-
ные знания и навыки.

– Опыт, полученный на заня-
тиях с волонтерами, дает мне 
уверенность и возможность 
быть готовой к любой ситуа-
ции, – продолжает Елена Керей-
това. – Следует помнить, что да-
же простое действие может спа-
сти чью-то жизнь, и как специа-
лист по охране труда я обязана не 
только обладать нужными зна-
ниями, но и уметь их применить. 

Проект уже достиг своей цели. 
Но он продолжится, ведь начало 
занятий с участниками второго по-
тока запланировано на осень, по-
сле завершения периода отпусков.  

Александр БЕЛОУСОВ
Фото Владимира БОЙКО

КОРПОРАТИВНЫЕ ПРОЕКТЫ 5

Все участники проекта получили подарки и памятные дипломы

Без паники! Помощь рядом

ЗНАТЬ, УМЕТЬ, СПАСАТЬ
На прошлой неделе завершили обучение участники первого потока проекта 
«Я рядом. Первая помощь». Три десятка сотрудников «Газпром добыча 
Уренгой» освоили теоретическую программу, получили практические 
навыки в деле оказания доврачебной помощи и даже сдали экзамен. 
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До июня 1941 года Влади-
мир Иванович жил в Брян-
ске, был ответственным пар-

тийным работником. Когда фаши-
сты напали на Советский Союз, 
он, как настоящий коммунист, от-
правился на фронт. Вскоре Брян-
ская область оказалась в оккупа-
ции. Супруга Владимира Гуторо-
ва с четырьмя детьми уехала к 
дальним родственникам в село 
Городец, а их дом в центре горо-
да был занят немецкими солда-
тами. Бабушка Артема Заварзи-
на Нина Владимировна вспоми-
нала, что в военные годы прохо-

дила мимо своего дома и с гру-
стью смотрела, как из него выхо-
дят новые хозяева в нацистской 
форме. В родное гнездо семья так 
и не вернулась...

Мысль о том, что в комна-
тах, где росли его дети, теперь 
обитают гитлеровские захват-
чики, не давала покоя и стар-
шему лейтенанту Гуторову. Он 
гнал оккупантов из своей стра-
ны в составе частей Белорус-
ского фронта, затем самоотвер-
женно сражался в рядах 344-го 
Гвардейского тяжелого само-
ходного артиллерийского Крас-
нознаменного полка, командо-
вал орудийной батареей. 

И воевал доблестно. Особен-
но тяжелыми выдались бои за 
плацдарм за польской рекой На-
рев в начале октября 1944 года. 
Артиллеристы под руководством 
Владимира Ивановича совмест-
но с пехотой из 105-го стрелко-
вого корпуса отражали яростные 
атаки танков и живой силы про-
тивника. Старший лейтенант Гу-
торов грамотно расположил ору-
дия возле деревни Дзержанин, 

храбро и мужественно вел бой, 
в ходе которого его батарея от-
била атаку десяти тяжелых тан-
ков противника, поддерживае-
мых другой техникой и стрелка-
ми. При этом были уничтожены 
три тяжелых танка, бронетранс-
портер и пятнадцать пулеметных 
точек, истреблена рота фашист-
ской пехоты. За этот подвиг Вла-
димир Иванович был впослед-
ствии представлен к ордену Оте-
чественной войны I степени. К 
сожалению, вернуться домой с 
наградой бойцу было не сужде-
но. Уже в конце того же октября 
1944-го он героически погиб при 
освобождении Польши. 

– Вся наша многочисленная 
семья очень гордится прадедом, 
– говорит Артем Сергеевич. – С 
его фотографией мы выходим 
на шествие Бессмертного полка 
и в Брянске, и в поселке Выгони-
чи, неподалеку от которого в се-
ле Городец прожила всю жизнь 
бабушка Нина после ухода отца 
на фронт.  

В 1946 году умерла супруга 
Владимира Гуторова, сын и трое 
дочерей остались сиротами. Пол-
года их опекала бабушка, но затем 
скончалась и она. Детей принял на 
воспитание юный дядя, которому 
совсем недавно исполнилось во-
семнадцать лет. Несмотря на та-
кие сложные обстоятельства, все 

они выросли достойными людь-
ми. К примеру, сын героя Анато-
лий Владимирович много лет тру-
дился на Уралвагонзаводе в Ниж-
нем Тагиле, прошел путь от ин-
женера-конструктора до замести-
теля генерального директора, на-
гражден орденом «Знак почета». 
И каждый из потомков защитни-
ка Родины, отдавшего жизнь ради 
свободы и счастья будущих поко-
лений, хранит благодарную па-
мять о нем. 

Александр БЕЛОУСОВ
Фото из семейного архива 
Артема ЗАВАРЗИНА

Александр Васильевич родился в 1915 году 
– во время Первой мировой войны – в селе 
Золотом Саратовской области. Окончил ар-
тиллерийское училище, затем участвовал в 
Советско-финском вооруженном конфлик-
те, где показал себя как настоящий боец. 
Когда при взятии сопки был убит командир, 
Мещеряков взял командование на себя. За 
особую храбрость, мужество и самоотвер-
женность награжден орденом Красного 
Знамени. 

 – Я очень горжусь своим прадедом, – го-
ворит Дмитрий. – Вся наша семья гордится. 

Когда началась Великая Отечественная 
война, Александр Мещеряков, не раздумы-
вая, ушел на фронт. Командовал батареей 
337-го Гвардейского тяжелого самоходно-ар-

тиллерийского полка. Прошел боевой путь 
от Москвы до Кенигсберга (ныне Калинин-
град). 

 – Бабушка рассказывала, что однажды 
прадеда чуть не расстреляли, – делится 

Дмитрий Красильников. – Его обвинили в 
диверсии. Они с товарищами испытывали 
новое оружие на стрельбищах. У одного 
из орудий заклинило снаряд. Было прове-
дено целое расследование, в ходе которого 
выяснилось, что причина отказа оружия – 
заводской брак. Хорошо, что разобрались 
тогда в этой ситуации. И мой дед продол-
жил воевать. 

До победы Александр Васильевич не до-
жил всего два месяца. В марте 1945 года он 
героически погиб в бою. Его имя внесено в 
Книгу Памяти Калининградской области. 
Гвардии капитан 3-го Белорусского фронта 
награжден медалями «За оборону Москвы», 
«За взятие Кенигсберга», «За отвагу», «За 
бое вые заслуги». 

 – У бабушки хранятся его весточки с 
фронта и письмо командира, где он сообща-
ет, что мой прадед пал смертью храбрых 
за Родину, погиб геройски, – рассказывает 
Дмит рий. – В этих пожелтевших от вре-
мени треугольниках столько любви и неж-
ности к своей жене и маленькой дочке, что 
без слез читать невозможно. Даже сегодня, 
спустя восемьдесят лет. 

Ольга ГОЛУБЦОВА
Фото из семейного архива 
Дмитрия КРАСИЛЬНИКОВА 

«ОГОНЬ, БАТАРЕЯ!»

ВЗЯТЬ КОМАНДОВАНИЕ НА СЕБЯ

Число советских солдат, погибших в ходе Великой Отечественной 
войны, превышает восемь с половиной миллионов человек. Один  
из них – гвардии старший лейтенант Владимир ГУТОРОВ, прадедушка 
оператора по добыче нефти и газа газового промысла № 12 
Уренгойского газопромыслового управления Общества «Газпром 
добыча Уренгой» Артема ЗАВАРЗИНА.

Историей своего прадедушки Александра 
МЕЩЕРЯКОВА поделился с нами Дмитрий 
КРАСИЛЬНИКОВ, водитель погрузчика 
Уренгойского газопромыслового 
управления. Ему обо всем поведала 
мама, матери – бабушка. Из уст в уста, 
из поколения в поколение родственники 
погибших в Великой Отечественной войне 
рассказывают о подвигах своих героев.  
А мы уже не первый год повествуем  
о них на страницах нашей газеты. Чтобы 
помнили. Чтобы гордились. 

КНИГА ПАМЯТИ

Гвардии старший лейтенант 
Владимир Гуторов

Командир батареи Александр Мещеряков
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Конечно, главными стимулами 
для того, чтобы на постоян-
ной основе заниматься физ-

культурой, являются укрепление 
здоровья и желание иметь высокий 
жизненный тонус. Но это еще не все 
плюсы: активистам, которые следят 
за своей формой и подтвердили ее 
при сдаче тестов ГТО, государство 
предусмотрело некоторые бонусы. 
В частности, абитуриенты могут 
претендовать на дополнительные 
баллы при поступлении в вуз, сту-
денты – на повышенную стипен-
дию, а все работающие граждане 
– на налоговый вычет, пусть и в 
небольшом размере. Нужно лишь 
получить медицинскую справку, 
зарегистрироваться на официаль-
ном сайте, получив уникальный 
ID-номер, и выполнить несколько 
испытаний, среди которых есть и 
обязательные, и альтернативные.

Общество «Газпром добыча 
Уренгой» также всячески поддер-
живает стремление работников 
компании к активности, что осо-
бо подчеркнул начальник спор-
тивно-массовой службы Евгений 
Гладких:

– В 2024 году двадцать 
специа листов нашей службы 
прошли обучение на право при-
нимать нормативы ВФСК ГТО. 
На текущий год утвержден план 
мероприятий, который вклю-
чает не только сдачу тестов 
в КСЦ «Газодобытчик», но и 
выезды с это целью в вахтовые 
поселки всех дальних газовых про-

мыслов. Примерно раз в квартал 
вахтовики имеют возможность 
подтвердить свой спортивный 
уровень. Полученные результаты 
мы передаем в муниципальный 
Центр тестирования, который 
вносит их в федеральную базу 
данных. Через какое-то время 
человек получает удостоверение 
Министерства спорта России и 
значок соответствующего ста-
туса. 

Выполнение норм ГТО – не 
просто личное желание, в ряде 
случаев это необходимость. В 
частности, без сдачи нормати-
вов спортсменов сейчас не до-
пускают ни к региональным, ни, 
тем более, к федеральным сорев-
нованиям. Включение в электрон-
ную книгу лидеров спорта ПАО 
«Газпром» тоже осуществляет-
ся при наличии данного условия 
– на каком бы турнире атлет ни 
стал чемпионом, без золотого 
значка ГТО его не включат в чис-
ло лучших из лучших.

Некоторые газодобытчики, не-
давно выполнившие нормативы 
физкультурного комплекса, поде-
лились с нами своим опытом. 

– Я всегда старалась при-
нимать участие в спортивной 
жизни филиала, – рассказывает 
инженер по организации и нор-
мированию труда Управления 
технологического транспорта 
и специальной техники Ирина 
Вист. – Играла в настольный 
теннис, плавала, участвовала 
в соревнованиях по туристиче-

скому многоборью. В последнее 
время стала менее активной, но 
спортзал посещаю регулярно. 
Поэтому поддержала общее ре-
шение коллектива принять уча-
стие в сдаче тестов ГТО.

Труднее всего дался бег на 
один километр, который прово-
дился на дорожке комплекса Виа-
дук. Вышла на старт без специ-
альной подготовки, но все же 
уложилась во время, необходимое 
для получения золотого значка. 
Остальные испытания прохо-
дила в КСЦ «Газодобытчик»: 
стрельба из винтовки, отжи-
мания, упражнение на гибкость, 
прыжок в длину с места. С ними 
удалось справиться даже с неко-
торым запасом.  

– Мне как спортсмену, пред-
ставителю сборной Общества 
по футзалу, всегда интересно 
участвовать в какой-либо актив-
ности, – говорит водитель авто-
мобиля Управления технологиче-
ского транспорта и специаль ной 
техники Сергей Антонишин. – В 
прошлом году подключился к вы-
полнению норм ГТО. Когда выби-
рал упражнения, сначала делал 
те, которые точно готов был 
сдать на «золото», в частности, 
бег. Три километра преодолел с 
хорошим запасом времени. Дру-
гие испытания стали для меня 
новым полезным опытом. Напри-
мер, с гиревым спортом раньше 
не соприкасался, правильную 
технику движений не знал, но все 
же сумел выполнить необходи-
мое количество повторов. А вот 
дебют в стрельбе из электрон-
ной винтовки оказался вполне 
удачным, выстрелы шли близко к 
центру мишени. Так что в итоге 
«заработал» золотой значок.  

– Когда приступила к выпол-
нению комплекса ГТО, начала 
с самого сложного для себя – с 
бега, – делится лаборант хими-
ческого анализа Инженерно-тех-
нического центра Алеся Скля-
рова. – Вообще-то я люблю эту 
дисциплину, но на скорость давно 
не бегала. Один километр, пред-
усмотренный для моей возраст-
ной категории, одолела как раз 
за время, необходимое для «золо-
та». А вот забег на шестьдесят 
метров дался мне легче.

Остальные упражнения вы-
полнила уже без чрезмерного на-

пряжения – подтягивание на низ-
кой перекладине, пресс, наклон 
вперед стоя. Нормативы для 
них установлены вполне дости-
жимые. Из лазерной винтовки 
стреляла впервые, мне привычнее 
пневматический пистолет, но 
спортивные навыки пригодились 
и результат оказался успешным.  

В конце прошлого лета и ав-
тор этих строк отправился на 
территорию комплекса Виадук 
для сдачи норм ГТО. Оказалось, 
я явился без регистрации на сай-
те. Но это препятствие устранили 
оперативно – зарегистрироваться 
и получить ID-номер удалось в 
течение нескольких минут. 

Так что вскоре я уже отжи-
мался и выполнял упражнения на 
пресс. Для граждан старше 50 лет 
необходимое количество повто-
ров оказалось вполне разумным. 
Дистанцию в один километр тоже 
пробежал успешно, уложившись 
в норматив почти с минутным 
запасом. Самое сложное ожида-
ло меня через несколько дней в 
Центре спорта, где предстояло 
набрать 27 очков в стрельбе из 
«электронной» винтовки. Реша-
ющим оказался заключительный 
выстрел. Тридцать очков – и моя 
фамилия в приказе о награжде-
нии золотым знаком ГТО! Прав-
да, его вручение предполагается 
лишь в августе.

Конечно, годичное ожидание 
значка – явно чрезмерный срок, 
и хочется надеяться на совершен-
ствование системы бумажных про-
цедур. Но ведь мы открываем две-
ри тренажерного зала, выходим на 
беговую дорожку и ныряем в бас-
сейн совсем не ради небольшого 
металлического диска, верно?

Александр БЕЛОУСОВ
Фото предоставлены 
спортивно-массовой службой

«ЗНАК ГТО НА ГРУДИ У НЕГО...»
Сотрудники  Общества «Газпром добыча Уренгой» – энергичные 
и спортивные люди, подтверждением чему служат многочисленные 
награды за победы в турнирах самого разного уровня. Причем лучшие 
атлеты предприятия – это лишь верхушка айсберга, а его «основанием» 
с полным правом можно назвать весь многочисленный коллектив, 
значительную часть которого составляют приверженцы здорового 
образа жизни. И для обычных любителей спорта есть свой атрибут 
отличия – значок ГТО с золотым, серебряным или бронзовым отливом.

На старте спринтерского забега

Гири – тоже элемент ГТО
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ИЗ «НАХАЛОВКИ» – В «БОЧКИ»
По состоянию на конец 1974 года 
поселок Ягельное начитывал 150 
жителей. 18 августа 1975 года 
указом Тюменского исполкома 
неофициальное название поселка 
было заменено официальным – 
теперь он стал именоваться «Но-
вый Уренгой». Всего в это время 
здесь жили около пятисот чело-
век. Ютились они в четырех ба-
раках-общежитиях по улице Оп-
тимистов, 16-ти двадцатиместных 
палатках на улице Первопроход-
цев, вагончиках и балках, число 
которых доподлинно неизвестно. 
В 1976 году рядом с Пионерным 
поселком установили 150 вагон-
чиков, запустили котельную.

Следующим летом в этом 
районе враз появилось 1 200 бал-
ков, вагончиков, жилых бочек. 
В народе он получил название 
«нахаловка». Люди сами решали 
жилищную проблему, обеспечи-
вая себя строи тельными мате-
риалами. Городские власти за-
крывали на это глаза, потому что 
ежегодный прирост населения 
был огромным. В 1981 году в го-
роде было зарегистрировано уже 
50 тысяч человек! Большинство 
этих людей не от хорошей жизни 
селилось в вагон-городке, поль-
зуясь методом самостроя. Каких 

только конструкций жилья здесь 
не было...

Особенный интерес для совре-
менных жителей города представ-
ляют дома-«бочки». Их, начиная с 
1975 года, выпускал в Вологодской 
области Сокольский деревообраба-
тывающий комбинат. Московские 
инженеры Александр Никульчев 
и Сергей Камолов за счет ориги-
нального использования его фор-
мы обеспечили новому типу жилья 
меньшую теплоотдачу и защитили 
его от снежных заносов: заряды 
любой плотности и силы свободно 
обтекают металлический цилиндр. 
Правильно такой дом назывался 
ЦУБ – «Цилиндрический унифи-
цированный блок».

После некоторых доработок 
появился знаменитый ЦУБ-2М, 
который быстро приобрел лю-
бовь жителей новых российских 
полярных поселков, городов и 
станций БАМ, а также военных. 
О таком жилье первопроходцы 
могли только мечтать – утеплен-
ные стены, встроенные баки для 
воды, большие окна. Обустраи-
вали, как могли: мастерили само-
дельные полки для книг, разве-
шивали занавески и фотографии. 
В Новом Уренгое из «цубиков» 
образовались целые райо ны ва-
гон-городков. 

БЫТ – ЭТО БАЗА
Будущий первый председатель ис-
полкома Новоуренгойского сель-
ского Совета депутатов трудя-
щихся Петр Данильченко прие-
хал в командировку в строящийся 
поселок через несколько месяцев 
после прибытия первого десанта. 
Тогда здесь стояли две отапливае-
мые армейские палатки и уличный 
туалет. Ко второму его приезду  
уже были вагончики. Третий раз в 
Ягельное Данильченко приехал в 
сентябре 1974 года, а в ноябре, в 
возрасте 29 лет, он был назначен 
на должность.

Из воспоминаний Петра Васи-
льевича: «По списку тогда в Но-
вом Уренгое проживало 520 чело-
век, все из Надыма… На тот мо-
мент в поселке было четыре ба-
рака и 16 двадцатиместных па-
латок, в которых проживали бу-
ровики, строители, газодобытчи-
ки и механизаторы. Поэтому поч-
ти вся моя работа была связана с 
обу стройством быта новоурен-
гойцев. Хотелось построить боль-
ницу, детский сад, школу. Это бы-
ло непросто. Не секрет, что основ-

ное внимание уделялось производ-
ству. Но я присутствовал на всех 
планерках, которые проводили га-
зодобытчики. Многие вопросы по 
строительству объектов соцкуль-
тбыта решал непосредственно с 
министром газовой промышленно-
сти Сабитом Атаевичем Орудже-
вым. Он часто приезжал в поселок, 
на месторождение. И нам удалось 
к 1979 году сдать в эксплуатацию и 
школу, и детский сад, и больницу, и 
клуб «Факел», то есть самую необ-
ходимую для человеческого бытия 
базу, которая помогала осваивать 
уникальное месторождение более 
быстрыми темпами».

К тому времени на территории 
поселка Новый Уренгой распола-
гались 57 предприятий, в том чис-
ле 12 основных производственных 
и строительных организаций. До 
получения статуса города оставал-
ся год, но это уже совсем другая 
история...

Подготовил к печати 
Сергей ЗЯБРИН
Фото из фондов 
Музея истории Общества

«ХОТЕЛОСЬ ПОСТРОИТЬ БОЛЬНИЦУ, ШКОЛУ, ДЕТСАД»
Еще до появления на карте точки с названиями населенного пункта 
«Ягельное» и «Новый Уренгой» здесь уже планировалось строительство 
города. Ожидалось, что к 1975 году его должны заселить не менее  
20 тысяч человек. В реальности все сложилось по-другому, впрочем, 
темпы роста города и увеличения населения в первые же годы 
существования газовой столицы все равно были впечатляющими… 

«В кабинете председателя поселкового Совета Нового Уренгоя Пе-
тра Данильченко висят проекты будущего города. Изящная геоме-
трия современной архитектуры. Возле стройных зданий из стекла 
и бетона распластались на асфальте экзотические суперавтомоби-
ли – миражи 21 века, страсть всех проектировщиков. Сегодня в 
Уренгое нет асфальтированных дорог, нет ни одной «Волги» – что 
ей тут делать? «Урал», «КрАЗ», «Магирус», который с шутливой 
несправедливостью окрестили «мегерус», – вот местные виды 
транспорта. На них все держится...»
(Из публикации «Уренгой. Начало биографии» в журнале «Смена» 
№ 1227, июль 1978 года).

Вагон-городок в начале 80-х. Северный «человейник»


